



Los rectores piden el fin de las medidas excepcionales que les impiden contratar

Ante la mejoría económica, las universidades reclaman precios públicos de matrícula accesibles, que las becas recuperen su sentido y más apoyo para la investigación

R.D.L. | SALAMANCA

Los rectores de las universidades españolas se han unido para reclamar el fin de las medidas aprobadas en 2012. "Ante las afirmaciones de una perspectiva de mejoría económica en España, pedimos la supresión de las medidas que vayan más allá de un ahorro racional y una gestión eficiente y austera, en el marco de los criterios presupuestarios que se fijen", recoge el comunicado leído ayer por los rectores, a la vez, en todas las universidades públicas españolas, entre ellos el de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez.

"Los precios públicos de matrícula en las universidades deben ser accesibles y razonables en todos los niveles formativos. Debe recuperarse el sentido de las becas y ayudas como garantes de la equidad. Debe volver la autonomía de gestión de la actividad docente e investigadora de las universidades. Debe ser posible que éstas configuren ordenadamente sus plantillas, con fórmulas de renovación y promoción ajustadas a su realidad y a su planificación estratégica. Debe retomarse el apoyo a la investigación y a la innovación para regresar a una senda de crecimiento, basado en el conocimiento y la especialización inteligente y sostenible, que evite la pérdida de talento y aproveche la formación proporcionada", aseguraron ayer los rectores dando lectura al comunicado conjunto.

En este sentido, las universidades recordaron que las normas presupuestarias de los dos últimos años han afectado a los salarios, a los derechos laborales y a las expectativas profesionales de todos los empleados públicos, y que los decretos sobre becas han cambiado su naturaleza de derecho por la de una ayuda por la



Ricardo López, Daniel Hernández Ruipérez y Mª Luisa Martín Calvo, durante la lectura del comunicado. | BARROSO

Los rectores consideran que es el momento de recuperar la normalidad de la vida académica, docente e investigadora

que se compite, con requisitos académicos endurecidos que, según los rectores, "sufren quienes más las necesitan".

Los rectores también se han referido a las restricciones en las ayudas Erasmus y al menor presupuesto en investigación. Según su comunicado: "Ha comportado un elevado recorte efectivo de consecuencias irreparables para muchos grupos de investigación. Este entendimiento de la I+D+i como un gasto y no como una inversión contrasta con la política de los países más avanzados".

En cuanto a la tasa de reposición, las universidades consideran que cercena las perspectivas

de los profesores universitarios en su carrera académica y mina la motivación para la mejora permanente en docencia e investigación.

De cara al futuro, los rectores señalan: "La universidad española, como toda la universidad europea, afronta necesidades de adaptación de su sistema a una realidad social y económica que exige una modernización de sus estructuras y funcionamiento. Para poder abordarla, es necesaria la búsqueda de un amplio consenso social y político que debe empezar forzosamente por la recuperación de la normalidad en su vida académica, docente e investigadora".